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一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 大浜　一郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 玉城県政における「離島振興は一丁目一番地」の方針、その思いについて

ｱ 知事の石垣市視察(11月11日)においての感想について

ｲ 尖閣諸島で操業する日本漁船に「偽装漁船」と断言した王毅中国外相の傲岸不遜な暴
言について

ｳ ＭＩＣＥエリア形成における新たな構想について

2 次期沖振計における離島振興について

(1) 新たな沖縄振興のための制度提言中間報告における離島関連について

ｱ 新しい時代における離島の産業振興、将来人口推計における重要度を増した課題につ
いて

3 新型コロナ影響下における直近の県内企業経営状況について

(1) 直近の調査により県内企業の信用リスクが増加していることへの対処方針について

4 八重山地域の課題について

(1) 感染拡大が続く新型コロナウイルス対策としての離島医療体制拡充について

ｱ 県立八重山病院における現況ＰＣＲ検査体制、医療物資・機器配備等の現状について

ｲ 補正予算の医師派遣補助に伴う県立八重山病院への派遣医師数について

ｳ 指定医療機関のない離島地域のＰＣＲ検査結果判明までの待機宿泊施設対応等につ
いて

(2) 地域未来促進法を活用した石垣市におけるリゾート施設建設進捗状況について

(3) 西表島の世界自然遺産登録後を見据えた自然環境に配慮した利用ルール策定につい
て

ｱ 住民生活(地域祭事等含む)の影響への取組について

(4) 離島製糖工場に就労する県外及び季節労働者に対するＰＣＲ検査等の対処方針につい
て

(5) 豚熱ワクチン非接種地域からの種豚、母豚等の輸送に係る迅速な支援について

(6) 鳥獣被害防止対策事業の割当予算の拡充について

(7) 児童生徒の紫外線被爆による眼疾患予防対策への取組について

ｱ 小学校高学年で瞼裂斑(けんれつはん)有病率が増加していることへの対処方針につい
て

(8) 与那国・花蓮高速船活用国際交流事業への県の支援方針について

(9) 県道石垣空港線進捗状況及び市道旧空港跡地線の整備促進について

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 石原　朝子（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 母子保健について
　新型コロナウイルス感染症の流行下の中で、妊産婦は日常生活等が制約され、自身のみ
ならず胎児・新生児の健康等について強い不安を抱えて生活をしている状況にあります。次
のことを伺います。

(1) 妊娠中・出産後１年以内の女性労働者が、母子保健法の保健指導・健康診査（妊婦健診
等）の際に医師または助産師から指導を受け、それを事業主に申し出た場合、その指導
事項を守ることができるようにするために必要な措置を講じることが義務づけられている母
性健康管理措置による支援状況を伺います。

(2) コロナウイルス感染疑いのある妊婦へのＰＣＲ検査や感染した妊婦に対応することができ
るように周産期医療提供体制は離島地域も含めて整っているのか伺います。

(3) 産婦人科医院等への支援金等の支援状況を伺います。

2 高齢者福祉について

(1) 厚生労働省は、コロナウイルス感染症による介護事業所の経営悪化状況も踏まえ年末に
向け、令和３年度報酬改定を議論するということです。その中で訪問看護ステーションの
看護とリハビリテーションの提供サービスの割合の見直しも検討されるという情報も得てい
るのか伺います。

(2) 県内の訪問看護ステーション事業者数と訪問リハビリテーションの利用状況を伺います。

(3) 訪問看護ステーションにおける提供サービスの割合の見直しにより、利用者に大変な影
響が出るのではないかと不安視されています。県としてはどのように認識しているか。ま
た、影響があると予想された場合の対応について伺います。

(4) コロナウイルス感染症の感染拡大の影響により急激な環境の変化は要介護者や介護者
にとってもストレスになる可能性が高い、高齢者虐待の現状及び対策状況を伺います。

3 教育行政について

(1) 文部科学省が10月に公表した「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸問題に
関する調査」において小学校の暴力行為が４万3614件に急増し、いじめも低学年で増加
しているとのことです。本県においても小学校の暴力行為、いじめは増加傾向にあるの
か。また低年齢化しているのか伺います。

(2) 子供たちをめぐる道徳問題が山積しています。小学校、中学校において教科化された道
徳の授業がどのように行われているのか。また教科化の効果と課題を伺います。

(3) 令和２年６月８日に各都道府県、指定都市教育委員会学校保健主管課宛てに文科省初
等中等教育局健康教育食育課から「学校等欠席者・感染症情報システムの加入につい
て」の依頼文が出されています。県内での加入と活用状況を伺います。

(4) 県内在留外国人児童生徒の教育の現状と対応について伺います。

4 新たな沖縄振興のための制度提言（中間報告）について

(1) 「国際物流拠点産業集積地域」制度概要２の中で、「指定区域を拡充するため、指定区
域の要件を見直す。」としています。また、今年の７月２日に南城市長、南風原町長、八重
瀬町長が「国際物流拠点産業集積地域への区域指定の拡充と条件緩和について」県知
事要請を行っております。現在の集積地域は、那覇空港に隣接する那覇市などの５市と
中城湾港新港地区が指定されておりますが、指定区域内では用地の確保に困難状況が
続いております。企業誘致のさらなる加速や整備投資等による生産性向上及び事業拡大
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をするためには、指定条件や適用要件の緩和、拡充を図るとともに、本制度による土地利
用上の措置として、農振法の農地転用の特例及び農振法の農用地区域からの除外の特
例を新たに創設することも必要ではないかと考えます。１市２町の要請も踏まえ、県として
の方針を伺います。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 小渡　良太郎（沖縄・自民党) 知事及び関係部長

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県の雇用、労働政策と人材育成について

(1) 県の雇用、労働政策と人材育成に関する取組について、基本的な考え方と方針、現状及
び問題点並びに展望を伺う。

2 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 呉屋　　宏（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 新型コロナウイルス対策について

(1) 新型コロナウイルス感染症の現状と今後の推移について

(2) 今後の対策について

2 宜野湾市の道路問題について

(1) 大謝名と普天間を結ぶパイプライン線について

(2) 宜野湾市の真栄原―大謝名線について

(3) 県道81号線と高速北中インターを結ぶ県道開設について

3 ＨＡＣＣＰについて

(1) 食品衛生についてどのような方向を考えているか。

(2) ＨＡＣＣＰの現状と今後の対策について

4 災害救助ヘリについて

(1) 沖縄県の現状を伺う。

(2) ドクターヘリと災害救助ヘリとの関係について伺う。

(3) 他県の状況はどのようになっているか。

(4) 沖縄県は災害救助ヘリの役割をどこが担っているか伺う。

(5) これまで災害救助ヘリの必要性について検討したか伺う。

5 沖縄県総合運動公園について

(1) 公園内にある競技用プールの活用と今後の見通しについて伺う。

(2) これからの全国規模の大会の予定はどうなっているか。

(3) 前回の一般質問後、どのような検討をしたのか伺う。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 島尻　忠明（沖縄・自民党) 知事及び関係部長

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 浦添埠頭地区・西海岸開発と軍港移設について

ア 新聞報道によると、知事は11月６日の記者会見で、那覇軍港の浦添移設をめぐり、県や
那覇市、浦添市とともに浦添市民への説明会を開く考えがあるか問われ、「県としても県
民の意見を拝聴する機会はしっかり設けていきたい」と前向きな姿勢を示したと報道され
ています。その真意を伺います。

イ 11月10日に実施した、那覇港管理組合の意識調査に関する土木環境委員会の参考人
招致で、常勤副管理者は「県民からの意見聴取の必要性は４月頃から認識していた。管
理者からの指示があったわけではない」と述べているにもかかわらず、なぜ突然調査す
ることになったのか、港湾管理者である知事の見解を伺います。

ウ 那覇港管理組合の11月定例会で、軍港移設先を浦添埠頭地区の北側とすることをめぐ
り、「組合の管理者や副管理者間で認識が一致せず、答弁が割れる事態となった。」との
報道がありました。８月18日の三者会談で移設先を「北側」とすることを確認し、３者そ
ろって会見に臨みながら、なぜこの時期に移設先をめぐり県と那覇市、浦添市で意見が
割れることになったのか伺います。

エ 軍港の移設先について、南側を主張、提案する浦添市に対し、県、那覇市は一貫して
北側を主張してきたと思います。先般、浦添市長が北側での軍港移設を受け入れたこと
で速やかに移設協議会の場で移設先を北側とすることを決定すべきだと考えますが、知
事の見解を伺います。あわせて、なぜそう考えるのか理由についても伺います。

オ 令和元年11月26日に開催された第26回移設協議会において、「那覇港湾施設の移設
に関する事項について」どのようなことが確認されたのか伺います。

カ 平成13年11月８日に、沖縄県知事、那覇市長、浦添市長の３者で「那覇港管理組合の
設立に関する覚書締結の確認事項」において、「覚書第８条に規定する浦添埠頭の事
業の取り扱い」については、どのような内容になっているのか伺います。

キ 県が策定した沖縄県アジア経済戦略構想推進計画において、「世界水準の観光リゾー
ト地の実現」を掲げているが、その中に浦添地先の西海岸海域は含まれるのか否か。あ
わせて、世界水準の観光リゾート地の実現とは具体的にどのような観光リゾート地を想定
しているのか伺います。

2 コロナ禍における県経済の実態について

(1) 今年４月以降の業種別の倒産件数と失業者数の推移について伺います。

(2) コロナ禍における県経済の実態から見える問題と課題、経済再生に向け今なすべきこと
は何かを伺います。

(3) コロナ禍で見えてきた観光立県を標榜する沖縄の問題と課題、力強く観光立県を目指し
て今なすべきことは何かを伺います。

3 コロナ禍における沖縄都市モノレールの現状について

(1) 今年４月以降の前年比と比較した月別平均乗客数の推移を伺います。

(2) 今年４月以降で乗客数の減少が顕著な上位５駅とその要因を伺います。

(3) 今年４月以降の前年比と比較した月別平均運輸収入と営業収入の推移を伺います。

(4) 乗客数減少に伴う収入減が経営に及ぼす影響を伺います。
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4 建築行政について

(1) 浦添市に対する開発行為の権限移譲の進捗状況について伺います。

(2) 県道38号線の拡幅事業の進捗について伺います。

5 浦添地先の避難路確保について

(1) 浦添地先については、臨港道路浦添線の開通に伴い大型ショッピングセンターが進出す
るなど、車両や人の移動が顕著に増加する中、背後地にキャンプ・キンザーが控えている
ため、災害時の避難路の確保が以前から指摘されています。こうした現状を改善するべく
県としての対応方について伺います。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 仲村　家治（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 海の安全と安心について

(1) 「沖縄県水難事故の防止及び遊泳者等の安全の確保等に関する条例」の改正作業につ
いて

ｱ 条例の経緯について

ｲ 改正作業進捗と課題について

(2) 沖縄県の役割分担について

ｱ 神奈川県と公益財団法人日本ライフセービング協会との包括協定締結について

(ｱ) 沖縄県はこの包括協定についてどう考えるか。

ｲ 沖縄県の自然海岸の安心・安全の確保について

(ｱ) 沖縄県としての方針について

(ｲ) 沖縄県、市町村、警察、消防、海上保安庁、ボランティア団体等との連携についての
方向性について

ｳ ハワイの観光と海の安全・安心を県として検証すべきだと考えますがどうか。

2 道路行政について

(1) 県道62号線小禄名嘉地線道路事業の計画と進捗状況について

3 「こども医療費助成事業」で、2022年４月から通院時にかかる費用の助成対象を「中学校卒
業まで」に拡充する方針との報道がありましたが、詳細をお伺いします。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事及び関係部長

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 夜間中学校の設置について

(1) 沖縄県として市町村に夜間中学校設置の検討を依頼しているが、その検討の状況につ
いて現状を伺う。

2 新型コロナウイルス対応について

(1) 新型コロナウイルス感染にあたり慢性期医療施設対応について県の支援状況について
伺う。

3 県道29号線の整備状況と今後の予定について

(1) 県道29号線龍潭通りの整備がなかなか進んでいないと地域から心配の声が聞こえる。現
在の状況と今後の予定について伺う。

4 ＭＩＣＥ基本計画について

(1) 2020年11月25日付の県内報道で西原町長との面談の中で「できれば関係者の意見を聞
いて、来年２月ぐらいに基本計画案を発表したい」と述べたとあった。ＭＩＣＥ基本計画の
進捗について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和2年第7回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 照屋　守之（沖縄・自民党) 知事及び関係部長

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 玉城知事の就任２か年間の評価について

(1) 玉城知事は、就任２年間の評価を問われ０点と思っているが、０点では全く仕事をしてい
ないことになりかねないので50点と語っている。そこで伺います。玉城知事は県知事として
２か年間仕事をしていないとのことだと思う。なぜ仕事をしないか伺います。

2 オール沖縄及びオール沖縄県政について

(1) 目的と現状及び課題を伺う。

(2) オール沖縄県政の知事特別秘書、知事公室参事、政策調整監、政策参与等の人事は身
内・仲間・側近及び選挙関係の人事ではないか伺う。

3 辺野古埋立事業について

(1) この事業は、行政手続によって沖縄県が埋立てを承認し工事が進められている。この理
解でよいか伺う。

(2) 国からの設計変更申請が県に提出され、手続がなされている。これも行政手続であると理
解してよいか伺う。

(3) 埋立事業の総事業費と現在までの発注事業費と比率を伺う。

4 那覇軍港返還及び那覇港湾整備について

(1) 那覇軍港の返還は日米合意約束であり、移設が条件で沖縄県・那覇市・浦添市も同意し
て進めてきた。この理解でよいか伺う。

(2) 大田県政の時代に浦添地先へ決めた時期を伺う。

(3) 儀間浦添市長が受入れを表明した時期を伺う。

(4) 那覇軍港の移設をお願いする那覇市や移設受入れする浦添市が北側案で同意している
と聞いている。それでよいか伺う。

(5) 県民意識調査の目的を問う。

(6) 玉城知事の国への那覇軍港先行返還の表明の目的を問う。

5 新型コロナウイルス感染対策について

(1) 沖縄県における感染状況及び対策、今後の予測を伺う。

(2) 玉城知事や対策本部はどのような対応で責任を果たしているか伺う。

6 会食問題及び万国津梁会議について

(1) 契約前日の会食は癒着疑惑を招いたが、玉城知事は私的な会合との説明で癒着疑惑を
否定した。ところが玉城知事は会見でわびた。何をわびたか説明願う。

(2) 万国津梁会議の目的と役割を説明願う。

(3) 万国津梁会議の委員報酬の２万7000円は玉城知事が決めたと思う。それでよいか伺う。

7 首里城火災の責任及び再建について

(1) 県は首里城の管理責任者として消火及び被害拡大の防止対策を取らなかったことにつ
いての責任が明確にされていないと思う。説明願う。

(2) 玉城知事は火災の原因究明もされない中、すぐに所有権を持つ国に再建を要請し、今国
によって再建が進められている。一方、再建について龍柱の向きや県民から様々な意見
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がある。それは沖縄県が責任を持って対応すべきである。沖縄県の対応を伺う。

8 我が党の代表質問との関連について


